

我ら久々利城跡城守隊!

8年前、久々利城跡は雑草、雑木、倒木が登城者の行く手を阻んでおり、元久々利の住民ですら立ち入るのが困難なほど荒廃していました。そんな中「荒廃した久々利城跡に、再び息を吹き込みたい!」と元久々利まちづくり委員会の内部組織として「久々利城跡城守隊」が平成27年に発足しました。
息を吹き返した久々利城跡。そしてこれからもさらに美しく整備されていくことでしょう。



山城に行こう2016で撮影した春風亭昇太さんとの1枚。現在、城守隊員は41人になりました。



無造作に生えていた竹を伐採。



伐採した竹で登城ルートに手すりを設置。城攻めイベントを盛り上げるため、当時の城の守りを再現。

インスタもやっています!

元久々利の魅力伝えようと、Instagramを始めました。勉強会では、50代~70代の人たちがスマートフォンを片手に大奮闘!ステキな写真を不定期で投稿しています。ぜひ覗いてみてくださいね!

全国山城サミット 2019 可児大会

11月9日土~11月10日日

会場/可児市文化創造センター

協賛: センゴウ, 東美濃国 可児

山城に行こう!

以前は城好きファンが知っている…。程度の認知度だった“山城”。年々さまざまな地域で注目を集めています。
そんな中、今年は今可児市で全国各地から山城好きが集まる一大イベント「全国山城サミット可児大会」を開催します。2016年から続く「山城にいこう!」も同時開催し、盛り上がること間違いなし!
この機会に山城に足を運んでみてはいかがでしょうか?



- 平成21年
 - ・元久々利まちづくり住民説明会 写真1
 - ・元久々利まちづくり準備委員会発足(7/18)
 - ・先進地へ初視察(恵那市、中津川市)
- 平成22年
 - ・イベント初開催(まち歩き) 写真2
 - ・景観アドバイザーへのヒアリング
- 平成23年
 - ・竹あかりアートイベント初開催(以降毎年)
 - ・久々利城跡植生調査 写真3
 - ・景観アドバイザーへのヒアリング
- 平成24年
 - ・景観まちづくり計画書(案)の意見聴取、同意確認、関係者説明会
 - ・景観審議会諮問
 - ・景観形成重点地区に指定(7/1)
- 平成25年
 - ・元久々利まちづくり委員会発足(5/12)
- 平成27年
 - ・久々利城跡の整備・活用に関する協定締結 写真4 (元久々利まちづくり委員会、(株)パロマ、可児市)
 - ・美濃金山城の魅力講演会 活動パネル展示
 - ・委員会組織内に城守隊と女性部を新設(11/14)
 - ・久々利城歴史講座
- 平成28年
 - ・山城講座「城でたどる可児の戦国史」
 - ・山城に行こう2016「久々利城を守れ!」に参加 写真5
 - ・景観シンポジウムへの参加(以降毎年)
- 平成29年
 - ・まち歩きガイド養成講座
 - ・まちなか案内看板の設置完成(3箇所)
 - ・まちなか花飾りと役場跡公園にオブジェの設置
 - ・まちづくりイベント「とことん久々利」
 - ・春秋園管理作業(4回)
 - ・歴史講座「知りたい!久々利城のこと」
 - ・山城に行こう2017「センゴクの城」に参加
- 平成30年
 - ・久々利城下ぐらり歩きで過去最大の竹あかりアート開催
 - ・山城に行こう2018に参加
 - ・2019年度都市景観大賞に応募
- 平成31年
 - ・2019年度都市景観大賞書類審査通過!
 - 最終選考の現地視察を受ける

to be continue...



写真1

「ふるさと元久々利をより良い場所に」という地元住民の想いが、委員会の立ち上げに繋がっていました。



写真2

地域の魅力、地元の景観資源を探求し、議論しました。



写真3

自生している植物の調査をするとともに、整備方法を模索。大型機材の搬入が困難なため、人海戦術で整備を行うしかありませんでした。



写真4

久々利城跡の土地の一部を所有する(株)パロマが、城跡の素晴らしさを後世に伝えるため、整備に関して協力したいと申し出たことで平成24年2月13日に協定が実現。城跡の整備が大幅に推進するきっかけとなりました。



写真5

久々利城跡の魅力が伝わる企画・運営をしています。過去3回の「山城に行こう!」はどれも大盛況!



元久々利まちづくり委員会の活動の歴史

平成21年の発足から10年間で開催した委員会・役員会だけでもなんと計94回!その他、さまざまなイベントや講座、城跡の整備などを行い、年々パワーアップする活動の数々をご紹介!